
Chère Madame, cher Monsieur,

En ce début du mois de janvier, je tiens à vous souhaiter ainsi qu'à vos proches, mes
meilleurs vœux pour l'année 2025.

Ces dernières années, notre pays a été touché par de nombreuses épreuves : les
attentats, le Covid, le retour de la guerre en Europe et au Proche-Orient, l'inflation et
maintenant l’instabilité politique.

Plus que jamais, nous devons faire face pour relever les grands défis de notre époque.

Une chose est sûre, c’est que si le repli sur soi, la colère et la méfiance de l’autre
l’emportent, nous n’y parviendrons pas. Je crois au contraire que nous n’avons jamais
autant eu besoin d’unité et de solidarité, toujours avec bienveillance et sans
complaisance.

Dans les bons comme dans les mauvais moments, nous avons montré notre capacité à
tracer ce chemin de la réussite collective et à être les garants de l’essentiel : la liberté,
l’égalité, la fraternité, la laïcité, la justice sociale. Cet essentiel demeure, il nous sécurise,
et je forme le vœu que cette nouvelle année nous permette de continuer à le préserver.

Dans l'attente de pouvoir échanger avec vous durant les cérémonies de vœux organisées
par nos Maires tout au long du mois de janvier, c’est donc avec cette conviction
qu'ensemble nous pouvons tout surmonter que je tiens à vous souhaiter une
excellente année 2025 !

EN CIRCONSCRIPTION

À VOTRE RENCONTRE LORS DES CÉRÉMONIES DE VOEUX

Comme chaque année, le mois de janvier sera ponctué par les traditionnelles cérémonies
de voeux organisées au sein de la 1ère circonscription des Deux-Sèvres. Je participerai à
plusieurs d'entre elles :

Vendredi 10 : Villiers-en-Plaine (18h30), Coulonges-sur-l'Autize (19h15) & Saint-
Georges-de-Noisné (20h45)

Samedi 11 : Niort (11h)

Jeudi 16 : Xaintray (19h)

Vendredi 17 : Vouillé (19h)

Samedi 18 : Brûlain (10h30)

Lundi 20 : voeux du Conseil des Prud'hommes (9h45) & du Tribunal de Commerce
(11h) à Niort

Vendredi 24 : Saint-Maxire (19h)

Jeudi 30 : Communauté d'Agglomération du Niortais (19h)

Au plaisir de vous y retrouver et d'échanger ensemble sur l'année à venir !

PRÉPARATION DU BUDGET 2025 AVEC LES ACTEURS

ÉCONOMIQUES LOCAUX

Dans le cadre de la préparation du budget de l'État pour 2025, j’ai souhaité rencontrer les
acteurs locaux dont l’activité concourt directement à notre dynamisme économique.
Alors que le déficit français s'est fortement dégradé en 2024, il m’a semblé primordial
d’entendre et de relayer leur voix afin de penser au mieux les politiques publiques et
budgétaires de demain. J’ai ainsi pu échanger avec l’URSSAF, la CPAM, France Travail,
la CAPEB, la FFB, l'U2P, l'UMIH, l'intersyndicale ou encore le MEDEF et la CPME, afin
d'aborder de nombreux sujets tels que les conditions de travail, les freins à l'emploi ou
encore le soutien à l’apprentissage. Avec comme objectif constant que chaque progrès
économique s'accompagne d’un progrès social.

AVEC NOS JEUNES

Qui dit septembre dit rentrée scolaire pour
les 58 000 élèves du primaire et du
secondaire en Deux-Sèvres ! Cette
année, j'étais aux côtés des jeunes de
Beugnon-Thireuil lors de cette journée si
particulière pour eux. L'occasion
d'échanger autour des défis que notre
école doit relever et qui animent aussi les
débats à l'Assemblée nationale : la place
accordée aux savoirs fondamentaux, le
recrutement des professeurs et la
valorisation de leur travail, l'inclusion des
élèves en situation de handicap ou encore
l'importance de l'éducation civique et
citoyenne. C'est également dans ce cadre
que je suis intervenu, à l'occasion de la
journée de la laïcité, au collège Léo
Desaivre de Champdeniers, et que je suis
allé présenter aux étudiants de l'UCO de
Niort le rôle d'un Député et le
fonctionnement du Parlement. Des enjeux
fondamentaux pour réussir à replacer
l'école au coeur de la République.

AVEC NOS ASSOCIATIONS

Territoire en pointe dans le secteur de
l'économie sociale et solidaire, les Deux-
Sèvres comptent également un tissu
associatif particulièrement dynamique.
La rentrée de septembre a été l'occasion
de le constater : d'abord avec le
maintenant traditionnel rendez-vous des
associations niortaises Pic'Assos, qui
cette année a rassemblé 89 associations
du monde de la culture, du sport et de la
solidarité. Puis avec la Fête des Familles
organisée pour la première fois par
l'UDAF, et qui a connu un beau succès
dans une ambiance conviviale. Saluons
enfin l'ouverture en octobre du tiers-
lieux Ô3T à Niort, dédié au partage des
savoirs-faire autour du textile. Un lieu de
production, mais aussi de formation et
d'animation, qui poursuit une démarche à
la fois sociale et environnementale.
Autant d'initiatives qui font vivre les
valeurs d'entraide, de solidarité et de
fraternité au niveau local !

AVEC NOS SPORTIFS

Le sport se développe dans les Deux-
Sèvres ! Nous avons ainsi inauguré, au
début du mois de novembre, le nouveau
stade des Gardoux, à Niort, un terrain
synthétique durable et facile à entretenir,
qui va permettre l'ouverture de créneaux
supplémentaires aux associations
sportives. Un peu plus tôt, courant
septembre, c'était l'éclairage du stade de
Fenioux qui était remis à neuf. Ici encore
dans une démarche environnementale,
qui sera source d'importantes économies
d'énergie. De quoi améliorer les
conditions d'entrainement du Football
Club Plaine Gatine, qui regroupe les
communes de Béceleuf, Beugnon-Thireuil,
Faye-sur-Ardin et Fenioux. De beaux
accomplissements en cette année
olympique !

POMM'EXPO DE RETOUR À

SECONDIGNY

La traditionnelle Foire de la Pomme était
de retour du 5 au 12 octobre à
Secondigny, pour une édition placée sous
le signe de l'olympisme ! Une occasion de
prolonger un peu l'esprit des Jeux de Paris
et, comme chaque année, de nous
retrouver dans une ambiance festive,
autour de l’emblème de notre Gâtine !
Un événement à la saveur particulière cette
année, compte-tenu de la crise à laquelle
font face nos agriculteurs. Leur mise en
lumière et la valorisation de nos produits
locaux n'ont jamais été aussi importantes.
Je renouvelle ici mes sincères
remerciements à tous ceux qui font
vivre l’aventure Pomm’Expo.

À VOTRE RENCONTRE LORS DES

PERMANENCES ITINÉRANTES

J'ai tenu durant l'automne ma 4ème
session de permanences itinérantes
depuis 2022, la première depuis les
élections législatives de juin et juillet
derniers. Le contexte d'instabilité politique
que nous traversons rend plus que jamais
nécessaire cette démarche d'aller à la
rencontre et d'échanger avec l'ensemble
de nos concitoyens, partout sur la
circonscription. Avec ces nouveaux
rendez-vous à Saint-Pompain, Saint-
Gelais, Fors, Saint-Pardoux-Soutiers et
Le Busseau, ce sont au total 22
communes au sein desquels j'ai eu
l'occasion de me rendre dans ce cadre, en
complémentarité avec ma permanence
parlementaire à Niort et les évènements
ou autres inaugurations auxquels nous
avons l'occasion de nous rencontrer.

L'APPRENTISSAGE, UNE VOIE

D'EXCELLENCE

Ces dernières années, la politique en
faveur de l’apprentissage a permis
d'augmenter considérablement le
nombre d'apprentis, passant de 317 000
à 853 000 entre 2017 et 2023. Les Deux-
Sèvres sont particulièrement investies dans
cette voie, qui constitue un chemin
privilégié vers l'insertion
professionnelle et le principal moteur de
la baisse du chômage, en plus de
dynamiser le tissu économique local. La
22ème édition de la Soirée de l'Excellence
organisée en novembre par la Chambre
des Métiers de l'Artisanat l'a encore
prouvé, en mettant à l'honneur la
réussite et l'engagement des nouveaux
diplômés. J'ai également pu participer à la
remise des diplômes de l'EREA-LEA de
Saint-Aubin-le-Cloud, qui par son action
prouve la capacité de l'apprentissage à
favoriser l'inclusion sociale et
professionnelle. J'adresse tous mes
voeux de réussite aux heureux lauréats !

AVEC LE SECTEUR DU

MÉDICO-SOCIAL

Comme sur de trop nombreux territoires en
France, les Deux-Sèvriens connaissent
des difficultés récurrentes pour accéder
aux soins près de chez eux et dans des
délais raisonnables. Cet enjeu fait l'objet
de nombreux travaux à l'Assemblée
nationale, raison pour laquelle je tiens à
échanger très régulièrement avec les
professionnels de santé au niveau local.
C'est avec la volonté d'entamer les
réformes structurelles nécessaires à la
pérennisation de notre modèle de santé
que j'ai visité, fin novembre,
l'établissement socio-médical niortais
"Les Terrasses", qui assure notamment
l’accès aux soins à toute personne
fragilisée médicalement et socialement
par la maladie ou le handicap, ainsi que
la prise en charge de l’obésité
pédiatrique en internat. Ma rencontre
avec la maison d'accueil spécialisé du Fief
Joly s'inscrit également dans cette
démarche, au service des personnes
souffrant d'un handicap.

MOBILISATION RECORD POUR

OCTOBRE ROSE !

L’association Les Prinseinses organisait
au Parc Pré-Leroy à Niort, le dimanche 6
octobre, sa 4ème édition de la Marche
rose « La Niortaise ». Une course qui
s’inscrit dans le cadre d’Octobre Rose,
campagne annuelle de sensibilisation au
cancer du sein, et dont les bénéfices
serviront à soutenir cette cause. C’est
donc avec grand plaisir que j’ai à
nouveau participé au lancement de la
marche, aux côtés des organisateurs,
des bénévoles et des participants, ainsi
que de la Ligue contre le Cancer et de
l’association Soroptimist, que je tiens à
saluer et à remercier. Cette année encore
un formidable élan de solidarité s’est
manifesté, avec un record de plus de 4
500 participants ! Un signal positif
envoyé en faveur de la recherche pour
les femmes touchées par cette maladie,
qu'il nous faut continuer d'accompagner.

À L'ASSEMBLÉE NATIONALE

EXAMEN DE MA PROPOSITION

DE LOI TRANSPARTISANE SUR

LE LOGEMENT

CONTRE LE MERCOSUR ET SES

EFFETS SUR NOS

AGRICULTEURS

Alors que le bâtiment représente 18% de
nos émissions de gaz à effet de serre, la
loi « Climat et Résilience », votée en
2021, prévoit pour les logements mis en
location l'obligation de présenter, au 1er
janvier 2025, un diagnostic de
performance énergétique supérieur à G.
Si ces objectifs sont indispensables à notre
transition environnementale, un certain
nombre d’imprécisions risquent de
sortir du marché des milliers de
logements, alors même que notre pays
traverse une crise du logement. C’est la
raison pour laquelle j’ai déposé une
proposition de loi, que j'ai souhaitée
transpartisane. Elle est donc co-portée
avec le Député Iñaki Échaniz afin de
résoudre ces difficultés. Adoptée à une
large majorité en commission, je la
présenterai à l'Assemblée nationale à la fin
du mois de janvier.

RENFORCEMENT DE LA LUTTE

CONTRE LES VIOLENCES

SEXUELLES ET SEXISTES

Malgré les avancées réalisées ces
dernières années, qui ont notamment
permis d'allonger la prescription des crimes
sexuels, de renforcer l'accompagnement
des victimes et de faciliter la libération de la
parole, les violences sexuelles et
sexistes demeurent incontestablement
trop nombreuses et trop peu souvent
condamnées. Les raisons en sont
multiples, mais la prescription des faits et
la difficulté à en apporter la preuve sont
très souvent pointées du doigt. C'est
pourquoi j'ai cosigné, début décembre,
une proposition de loi qui prévoit
l’imprescriptibilité civile des viols
commis sur mineurs, l'extension du
principe de "prescription glissante"
pour les majeurs et l'introduction de la
notion de "contrôle coercitif" dans le
code pénal. Son examen à l'Assemblée
nationale doit avoir lieu en janvier, pour une
entrée en vigueur que j'espère la plus
rapide possible.

LES DEUX-SÈVRES AU SALON

DES MAIRES À PARIS

Du 18 au 20 novembre s'est tenu à Paris le
Salon des Maires et des collectivités. Un
rendez-vous annuel qui réunit les élus
locaux, les acteurs des secteurs public et
privé et le monde associatif, pour partager
leur expérience et construire des
solutions aux défis qui se posent aux
collectivités locales. J'ai eu le plaisir de
participer à la signature d'une convention
entre la mutuelle de la fonction publique
locale Territoria, établie à Chauray, et la
Fédération Française Handisport (FFH).
Les deux structures se sont engagées par
cette convention à intensifier leur
coopération afin de relayer l'action de la
FFH et de sensibiliser les collectivités
aux enjeux du handicap ainsi qu'aux
dispositifs qu'elles peuvent déployer
pour leurs personnels. Un bel exemple
de coopération afin de faire progresser
cette cause partout sur le territoire !

Parce qu'il aurait de lourdes conséquences
pour nos agriculteurs, l'accord
commercial avec le Mercosur ne peut
être accepté en l'état par la France. C'est
le message qu'avec plus de 600
parlementaires français, nous avons
envoyé à la Présidente de la Commission
européenne, Ursula von der Leyen, dans
une tribune parue dans Le Monde le 12
novembre. Cet accord, négocié malgré
l'opposition des autorités françaises
affaiblies suite à l'adoption de la motion de
censure, pose de nombreux problèmes : il
constitue une concurrence déloyale qui
appauvrirait nos producteurs, ne
respecte pas nos normes sanitaires et
environnementales, et ne prévoit que peu
de contrôles sur les produits importés.
Nous devons au contraire garantir à nos
agriculteurs une juste concurrence avec
les producteurs étrangers, y compris dans
la zone de l'Union européenne, avec une
harmonisation des normes
environnementales et la généralisation
des clauses miroirs. Ce n'est qu'ainsi que
nous construirons une agriculture
durable, rémunératrice et attractive pour
les jeunes générations.

ÉLU VICE-PRÉSIDENT DE LA

MISSION D'INFORMATION SUR

L'ARTIFICIALISATION DES

SOLS

L'Assemblée nationale a acté au mois de
novembre la création d'une mission
d'information dédiée à l'articulation des
politiques publiques ayant un impact
sur l'artificialisation des sols. Ces
travaux ont vocation à s'inscrire dans la
continuité de la loi relative à
l'accompagnement des élus locaux
dans la lutte contre l'artificialisation,
adoptée en 2023 et dont j'étais le
rapporteur. J'ai donc logiquement souhaité
être membre de cette mission
d'information, pour laquelle j'ai été élu vice-
président. J'y porterai notamment la
question de la mise en cohérence de la
fiscalité locale au regard de ces enjeux.
Une étape essentielle pour tenir nos
objectifs de sobriété foncière et
conforter le développement de nos
territoires.

ADOPTION DE LA LOI

RÉGULANT LES AIRBNB

C'était une attente forte de la part de
nombreux territoires, et en premier lieu
de ceux peinant à loger leur population
face à l'essor des locations de tourisme : la
loi visant à renforcer la régulation des
meublés de tourisme, dite "loi Airbnb",
a enfin pu être adoptée et promulguée,
le 19 novembre dernier. L'aboutissement
de plus de deux années de travail, sur un
sujet que j'avais souhaité mettre en
avant lors de mon rapport sur le
logement d'octobre 2022. L'adoption de
cette loi qui s'en est suivie permet ainsi le
rééquilibrage de la fiscalité applicable
aux locations longue durée et aux meublés
de tourisme, l'application à ces derniers
des obligations de décence énergétique
des logements, ou encore le renforcement
des pouvoirs des maires pour réguler
l'offre locale. Un grand pas en avant pour
faciliter l'accès au logement de nos
concitoyens et redynamiser nos
territoires !

MES QUESTIONS ADRESSÉES AU GOUVERNEMENT

Chaque Député a la possibilité d'adresser officiellement des questions écrites aux Ministres
afin de les alerter à propos de difficultés en lien avec leurs compétences ministérielles
ou de connaître leurs projets de réformes sur des sujets donnés. J'ai adressé, sous la
16ème législature, 25 questions écrites au Gouvernement, sur des sujets aussi divers que
l'agriculture, le travail, l'énergie, le logement, le handicap, l'accès aux soins ou
l'éducation.
La dissolution de l'Assemblée nationale en juin dernier a laissé certaines d'entre elles sans
réponses ; je les ai donc à nouveau posées une fois réélu, en plus des nouvelles questions
adressées depuis.
Voici ci-dessous les plus récentes d'entre elles, ainsi que les réponses qui m'ont été
faites, que vous pouvez également retrouver sur le site de l'Assemblée nationale.

MAINTENIR UNE OFFRE

SCOLAIRE JUSTE SUR LE

TERRITOIRE

CONTRÔLE TECHNIQUE DES 2

ET 3 ROUES MOTORISÉS

LUTTER CONTRE LES

INÉGALITÉS DUES AU STATUT

CONJUGAL

AMÉLIORATION DU SERVICE

FRANCE CONNECT

RETROUVEZ ICI TOUTES LES LETTRES D'INFORMATION

ENVOYÉES DEPUIS LE DÉBUT DE MON MANDAT
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